

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, dua dari ketiga informan pasangan terdapat sebuah pola komunikasi yaitu pola komunikasi tidak seimbang terpisah. Pada pasangan kesatu AD dan SA memiliki pola komunikasi tidak seimbang terpisah dimana satu individu mendominasi hubungan komunikasi yaitu, AD sebagai pihak laki-laki mendominasi dalam proses berkomunikasi ketika dihubungkannya sedang menghadapi konflik. Kemudian pada pasangan ketiga RA dan YE sama halnya memiliki pola komunikasi tidak seimbang terpisah, RA sebagai pihak laki-laki mendominasi dalam proses berkomunikasi ketika konflik sedang terjadi yang bertujuan untuk membicarakan konflik tersebut agar segera terlesaikan.

Adapun dalam hal berkomunikasi tentunya terdapat pesan yang memiliki pengaruh dan efek bagi pasangan satu sama lain, pada pasangan kesatu AD dan SA memiliki pola komunikasi tidak seimbang terpisah dimana individu-individu ini dianggap lebih cerdas dalam mempertahankan kendali. SA sebagai pihak perempuan melakukan hal yang membuat hubungan mereka menjadi lebih baik dan harmonis dengan cara menciptakan sebuah game di sela-sela video callnya. Hal tersebut dapat menciptakan sebuah hubungan yang harmonis.

Dalam proses berkomunikasi sehari-hari ketiga informan pasangan juga terdapat pola komunikasi yaitu pola komunikasi seimbang dan pola komunikasi seimbang terpisah. Pada pasangan kesatu AD dan SA memiliki pola komunikasi seimbang terpisah dimana setiap individu memiliki wilayah dominannya masing-masing seperti dalam proses berkomunikasi sehari-hari pasangan kesatu, AD cenderung mendominasi dalam proses komunikasi terlebih dahulu terhadap SA. Kemudian pada pasangan kedua KH dan FF memiliki pola komunikasi seimbang dimana setiap individu memiliki kesempatan yang sama, dalam proses komunikasi sehari-hari pasangan kedua KH dan FF, keduanya sama rata tidak mengharuskan salah satunya wajib memberi kabar terlebih dahulu. Sedangkan pada pasangan ketiga RA dan YE sama halnya dengan pasangan kedua yaitu memiliki pola komunikasi seimbang, dalam proses komunikasinya.